



# 下坂部小学校だより

令和7年1月8日 第10号 学校長 碓 裕樹

住所：尼崎市下坂部1丁目12-1

ホームページ： <https://www.ama-net.ed.jp/school/E07/>



あけましておめでとうございます。

本年もよろしくお願いたします。

新しい一年を迎えました。旧年中は、本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございました。今年も是非、学校と保護者と地域が連携して子どもたち一人ひとりの成長を支え、見守っていきたくと考えております。本年もどうぞよろしくお願いたします。

今年巳年です。蛇は非常に縁起の良い動物と考えられています。蛇は年に数回「脱皮」を繰り返しますが、その様子が「生まれ変わるように見える」ということから、「命」や「生命力」を象徴する動物として捉えられるようになったといわれています。さあ、今年度も残り3か月です。子どもたちにとって1日1日が大きな成長です。子どもたちも教師もこの一年間、今の姿から脱皮し、さらに成長できるように教職員一同、励んでいきます。皆様にとって素晴らしい1年になりますように心より願っています。



## ヴィッセル神戸の「神戸讃歌」と阪神・淡路大震災30年を迎えて

昨年12月8日、サッカーJリーグで地元のヴィッセル神戸が最終節に勝利して、優勝しました。Jリーグの年間王者になり、クラブ初の連覇を果たしました。サッカー天皇杯も制し、2冠を達成しました。ヴィッセル神戸が選手入場時や勝利をした時にサポーターと一緒に歌う「神戸讃歌」という応援歌があります。この歌は、2005年から歌い継がれてきた「愛の讃歌」の歌詞を変えた形で生まれた歌です。ヴィッセル神戸は神戸の復興と共に育ってきたチームで、そのことを忘れないようにできたのがこの歌だそうです。

ヴィッセル神戸は、今年で創設30年になります。ちょうど、激震が神戸の街を襲った阪神・淡路大震災が起こった1995年1月17日がクラブ設立後の初練習日でした。選手たちは被災し、日常生活すらままならない日々でしたが、場所をかえて岡山で練習を行ったそうです。そしてチーム存続の危機にもあいながら、多くのサポーターが署名を集め、チームを存続することができたそうです。この歌には、阪神・淡路大震災で犠牲になった人たちの願いが込められていて、まさに神戸と共に歩む『ヴィッセル神戸』の選手とサポーターの思いがこめられています。この歌を聴き、震災で傷ついた人もチームの頑張りや勝利に勇気づけられた人も多かったそうです。1月17日に阪神・淡路大震災から30年を迎えます。

「歌い継ぐことは、震災を伝え続けること」。それは、ヴィッセルサポーターの使命だと語る人も少なくありません。我々、兵庫県に住んでいる私たちにとってもこの震災のことを忘れてはいけなと思います。そしてこれからもともに歩いていく。兵庫の町を守っていくその気持ちを持ち続けたいと思います。その願いがこめられている歌を歌うことで震災を忘れないように引き継ぐことが大切だと教えてもらいました。

昨年の1月1日には石川県能登半島沖地震が起こり、一年がたちますが、現地の復興はまだまだであるとのこと。能登半島の復興を願いながら、大きな犠牲を出した阪神・淡路大震災そして東日本大震災などの災害を忘れないように、もう一度、命の大切さ、防災について考えていきたくと思います。1月17日は本校でもオープンスクールで震災の授業と午後から避難訓練をする予定です。どうぞ、ご参加いただくようによろしくお願いたします。



### 【1月の行事予定】

- 8日(水) 始業式 年賀状交換会 大掃除  
12時20分頃下校
- 9日(木) 給食開始 身体測定(5・6年)
- 10日(金) 身体測定(4年)
- 13日(月) 成人の日
- 14日(火) 朝会、身体測定(3年)
- 15日(水) 身体測定(2年)
- 16日(木) 書き初め展(児童鑑賞) 身体測定(1年)
- 17日(金) 書き初め展(保護者鑑賞)  
オープンスクール(防災)2h~4h  
1・17避難訓練5h
- 20日(月) 委員会 給食週間(24日まで)
- 21日(火) 劇団四季鑑賞(6年)
- 27日(月) クラブ(3年生クラブ見学)
- 29日(水) 校内バスケットボール大会(6年)
- 31日(金) 研究授業のため  
3年1組以外13時30分下校

### 【2月の主な予定】

- 3日(月) 委員会
- 4日(火) 朝会 計算検定
- 5日(水) 入学説明会(新1年生) 短縮5校時
- 6日(木) 地域学校運営協議会
- 7日(金) 小田地区バスケットボール大会(6年)
- 10日(月) クラブ
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 児童会選挙
- 13日(木) 長縄チャレンジ  
参観・懇談(ひまわり)
- 17日(月) 参観・懇談(5・6年) 6年学年行事
- 18日(火) 参観・懇談(1~4年)
- 19日(水) AMATAN 学習<尼崎城など>(3年)  
国立文楽劇場見学(6年)
- 21日(金) ひまわり校外学習
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 朝会、児童集会(児童会役員引継)
- 27日(木) 6年生を送る会
- 28日(金) お別れ遠足(6年)
- ※ 3月19日(水) 令和6年度 卒業式



### ★ 1月17日(金)のオープンスクール(防災授業)・書き初め展にご来校ください。

1月17日に学校公開と書き初め展を行います。2校時から4校時に公開授業を行います。そのうちの1時間は防災に関する授業をさせていただきます。ぜひ、児童の学習の様子を見に来てください。詳細はラーニングプランをご覧ください。

また、午後からは地震と津波の避難訓練を行いますので、お時間がありましたらご参加ください。



### ★ 学校活性化アンケートにご協力いただきありがとうございました。

12月に学校活性化アンケートをお願いしていましたが、たくさんの方にご回答いただきましてありがとうございました。いただいたご意見を参考に、来年度に活かしていきたいと思っております。結果については、後日、詳細をお知らせいたします。

### ★ 感染症が流行っています。感染対策にご協力ください。

12月から急に寒さが強まり、インフルエンザなどの感染症にかかる児童が増えております。本校や他校でも学級閉鎖が増えてきております。感染が広がる前に、学校においては手洗い・うがいの指導を行うとともにご家庭でも風邪気味や咳が出る児童については、マスクの着用などのご協力よろしく申し上げます。また欠席される場合はできるだけ欠席フォームや電話連絡で欠席理由や病院の受診をされた結果について教えていただくことで、学級閉鎖など、早目の判断ができるようになります。今年も感染拡大防止に努めてまいりますのでご協力よろしく申し上げます。

